

UNOS INTERESA SABER

RECURSOS EN LA RED

El Colectivo Tierra de Campos, en INMI-RURAL

La inmigración está amortiguando la despoblación del medio rural que aunque sigue registrando más defunciones que nacimientos, ha logrado equilibrar la marcha de los vecinos de sus casas con la llegada de familias de otros países. Los últimos movimientos en Castilla y León indican que la pobla-

ción inmigrante se ha estabilizado en el medio rural y alcanza a una segunda generación que está contribuyendo a la revitalización demográfica, según se ha puesto de manifiesto en la sesión de apertura de las Jornadas 'Inmigración y Medio Rural'.

El estudio INMI-RURAL, donde participó el Colectivo

Tierra de Campos, y que se inició en 2016, muestra que actualmente el 6,6% de los habitantes del medio rural de la comunidad autónoma ha nacido en el extranjero, porcentaje que sube al 12% entre los que tienen entre 20 y 39 años; y el 23,5% de las nuevas generaciones rurales tienen una madre de origen foráneo. Los

investigadores constatan que si bien Castilla y León recibió de forma atenuada y con retraso la oleada de inmigración laboral de los años noventa, estos flujos han transformado significativamente unas dinámicas marcadas desde hace años por la despoblación y el envejecimiento.

Rosario Sampredo, socióloga y profesora de la Facultad de Ciencias Sociales, Jurídicas y de la Comunicación del Campus María Zambrano, precisa que en estos momentos "en prácticamente todos los pueblos de Castilla y León podemos encontrar población inmigrante". La crisis económica de 2008 frenó la llegada de extranjeros e incluso impulsó el regreso de muchos que ya estaban en la Comunidad. Pero, asegura Sampredo que en los dos últimos años el saldo migratorio en el medio rural ha vuelto a ser positivo, es decir está llegando más gente de la que se va de los pueblos.

✿ <https://bit.ly/32tR0s1>

CONOCER PARA APRENDER

Los cuatro bulos más extendidos sobre la inmigración

Las personas inmigrantes ni colapsan la sanidad ni reciben más ayudas sociales. Recopilamos algunas de las falsedades más repetidas sobre los inmigrantes.

1. Los inmigrantes colapsan la sanidad pública. Repetida hasta saciedad, esta

afirmación no solo carece de una base estadística, si no que contradice todos los datos disponibles hasta el momento. Ya en 2008, un informe realizado por la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (semFYC) desmentía este rumor.

2. Los refugiados traen a

Europa enfermedades como la tuberculosis y el VIH. La directora de la oficina regional de la OMS en Europa, Zsuzsanna Jakab, recordó que la llegada de inmigrantes no supone una amenaza para la salud pública ni pone en riesgo los sistemas sanitarios.

3. Se aprovechan de las ayudas extraordinarias. Para que un extranjero sea beneficiario de las ayudas sociales, estos necesitan tener la residencia legal y, entonces, solicitar las prestaciones pertinentes, que son las mismas que corresponden a los ciudadanos de nacionalidad española.

4. Cometan la "mayor parte" de los delitos de violencia de género. La plataforma española de fact-checking Newtral realizó un análisis sobre la información presentada: en términos absolutos, la mayoría de asesinatos fueron cometidos por personas de nacionalidad española. Concretamente, el 73,3 por ciento de los asesinatos en 2015; en 2016 fueron el 65,3 y en 2017, el 66,7.

✿ <https://bit.ly/2KivbE4>

CONVOCATORIA

Convocatoria de artículos 'Anuario Cidob de la Inmigración 2020'

El Anuario CIDOB de la Inmigración abre un período de recepción de textos académicos para su edición de 2020.

El Anuario CIDOB de la Inmigración es una publicación anual de carácter académico y cultural que, desde 2007, se dedica al estudio y análisis del fenómeno migratorio, principalmente en España, pero atendiendo igualmente al contexto europeo y latinoamericano. Su objetivo principal y razón de ser es contribuir al conocimiento científico de esta parcela de la realidad social, a través del análisis de las características, tendencias e implicaciones del fenómeno desde una perspectiva interdisciplinar.

Con el fin de observar el tipo de textos y la orientación temática habitualmente seleccionada para el Anuario, se invita a los interesados a consultar las ediciones anteriores del Anuario

✿ <https://bit.ly/2Jas1Cn>

parainmigrantes.info

EXTRANJERÍA Y NACIONALIDAD ESPAÑOLA

► PARA INMIGRANTES.INFO

Parainmigrantes.info es el portal de referencia en materia de extranjería e inmigración en España. Su objetivo consiste en dotar de información de toda índole, sobre todo jurídica, a la comunidad inmigrante en nuestro país, así como a aquellas personas que desean establecer su residencia aquí. <https://bit.ly/2oYau9y>

► PORTAL DE INMIGRACIÓN

Aquí encontrarás información relacionada con los trámites y procedimientos en materia de extranjería, su normativa, programas de integración y, en general, con aquellas cuestiones de interés para los inmigrantes en España. <https://bit.ly/2ES3ZtB>

► PORTAL DEL INMIGRANTE

En este portal de la Junta de Castilla y León encontrarás acceso a los siguientes recursos: a) Red de atención a personas inmigrantes, b) Cómo puedo buscar y encontrar empleo, c) Cómo puedo formarme y aprender español y d) Políticas de inmigración. <https://bit.ly/2o2JwNB>